

Fête de la Mission russe à Jérusalem



Le 17 juin 2019, fête du Saint-Esprit, Sa Béatitudo le patriarche Théophile de la Sainte Cité de Jérusalem et de toute la Palestine a, selon la tradition, présidé les célébrations de la fête annuelle de la Mission spirituelle russe à Jérusalem, représentation officielle de l'Église orthodoxe russe en Terre Sainte.

Les festivités ont commencé par la célébration de la Divine liturgie à la cathédrale de la Trinité, principale église russe en Terre Sainte. L'office était présidé par Sa Béatitudo le patriarche Théophile, qui concélébrait avec l'archevêque Aristarque de Constantine, le métropolite Joachim d'Helenopolis, l'archevêque Théodose de Sébaste, l'archimandrite Alexandre (Elisov), chef de la Mission russe à Jérusalem, l'archimandrite Roman (Krassovski), chef de la Mission de l'Église russe hors frontières, l'archimandrite Théophile (Anastasiadis), représentant de l'Église orthodoxe roumaine auprès du Patriarcat de Jérusalem, les membres et les clercs de la Mission russe, des représentants du clergé arabe du Patriarcat de Jérusalem, des prêtres de Russie et d'Ukraine venus en pèlerinage en Terre Sainte.

L'office était célébré en russe, en grec et en arabe. Il était chanté par les sœurs du monastère du Mont.

Après l'envoi, le primat de l'Église orthodoxe de Jérusalem s'est adressé à l'archimandrite Alexandre, ainsi qu'à l'assemblée du clergé, des paroissiens et des pèlerins, insistant notamment sur l'immense portée de la fête du Saint-Esprit, magnifiquement exprimée par l'hymnographe : « *Les langues, jadis confondues à cause de l'audace des bâtisseurs, maintenant sont remplies de sagesse par la glorieuse connaissance de Dieu ; jadis le Seigneur condamna pour leur péché les impies, maintenant le Christ illumine par l'Esprit les pêcheurs ; jadis en châtiment fut opérée entre les langues la division : entre elles maintenant se renouvelle l'harmonie pour le salut de nos âmes.* »

Sa Béatitude a souligné : « Ce renouveau en Christ pour le salut de nos âmes, ainsi que l'unité de notre foi et la communion de l'Esprit Saint qui illumina les apôtres, desquels nous avons reçu la gloire de la connaissance de Dieu et par lesquels nous sommes admis au sacrement de la Divine Eucharistie, se manifeste dans la fraternité des Églises, c'est-à-dire de l'Église de Sion renouvelée, fondée sur le sang de notre Sauveur le Christ sur la croix et dans le Saint-Esprit descendu du ciel, avec l'Église orthodoxe russe, abreuvée du sang de ses nouveaux martyrs.

Demandons au Consolateur, envoyé aux saints, de faire sa demeure dans nos cœurs, et disons avec l'hymnographe : « *Viens tout près de nous, Seigneur partout présent ; à ceux qui t'aiment demeure uni, dans ta bonté, comme à tes Apôtres tu le fus en tous temps ; afin qu'unis à toi nous puissions chanter et glorifier ton Esprit très-saint.* »

Ensuite, le chef de la Mission russe s'est adressé au primat de l'Église de Jérusalem et a transmis à Sa Béatitude les cordiales salutations de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. L'archimandrite Alexandre a offert une icône de sainte Euphrosyne de Polotsk à Sa Béatitude, comportant une parcelle des reliques de la sainte.

Ensuite, l'assemblée a marché en procession derrière une icône de la Sainte Trinité, chantant le tropaire de la fête. Tous se sont ensuite rassemblés pour les agapes à la Mission spirituelle russe.